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对于当下的中国女排来说，朱婷不仅
是队长，也是球队通向胜利的重要支柱。
2020年东京奥运会越来越近，女排想要完
成卫冕，朱婷也是最重要的砝码之一。

早在今年 1月，意大利《米兰体育报》
就透露朱婷为方便国家队集训，或将离开
土超。近日，类似说法又出现在了巴西媒
体的版面上。

朱婷一旦回归，将加盟哪支球队，也成
了当下中国排球圈的热门话题。

从目前情况来看，本赛季排超冠亚军北
京女排和天津女排都是大热门，季军上海女
排以及朱婷的母队河南女排也是热门候选。

由于朱婷当下身价已今非昔比，为了
能尽量和国手磨合以及参加高水平比赛，

母队河南女排看起来是最可能被“放弃”的
选项。

刚刚结束的 2018~2019赛季排超，河
南女排在第一阶段就跌出八强，失去了和
强队交手的机会。对朱婷来说，加入一支
具备四强实力的球队更加现实。

据记者了解，本赛季的前三球队距离
“锁定”朱婷都还有不小的距离。

本周末在深圳举行的排超全明星周末
期间，天津女排主帅陈友泉就对记者坦言，
朱婷回国的事情还没有确定，是否会加盟
天津也还没有说法。而上海女排方面人士
也表示，对此并不知情。

本赛季冠军球队北京女排主帅张建章
则告诉记者现在不能确定。

临近奥运年朱婷重返排超联赛
多家俱乐部等待她的决定

为备战今年的奥预赛和世界杯，中国女排已在漳州投入了集训。不过
集训队中暂时缺少了球队支柱朱婷，目前，她仍在土超为了冠军打拼。

今年初就有媒体传出，为东京奥运会考虑，朱婷将在下赛季回归国内的
排超联赛，她的去向也成为热议话题。

不过，与朱婷传出“绯闻”的多家排超俱乐部都向记者表示，朱婷是否加
盟还不能确定。但对任何球队来说，朱婷都是可以改变排超格局的王牌。

事实上，目前有多支球队向朱婷表达
了邀约的意向。

张建章对朱婷的喜爱溢于言表，不得
不承认，无论哪支排超强队得到朱婷，都
将瞬间得到战斗力的大幅提升。

经过将近 3个赛季在土超的磨炼，朱
婷的成长有目共睹。

不乏声音认为，朱婷应该继续留洋锻
炼而非回国，但不得不承认，对于中国女
排和朱婷本人来说，坚持留洋却会带来额
外的“负担”。

在土超，朱婷的比赛数量要比在国内
多得多：联赛、杯赛、欧冠、超级杯、世俱
杯。大量的高水平比赛，也是当初吸引朱
婷留洋的原因之一。

但奥运年临近，国家队势必增加集训
时间，两边任务的重压难免带来更大的
风险。

以刚刚过去的2018年为例，从年初到
年末，俱乐部的各项赛事加上国家队的集
训、亚运会、世锦赛任务，朱婷几乎是“全
年无休”。在世锦赛期间，还有媒体拍到
了朱婷两眼“黑眼圈”的倦容。

在瓦基弗银行俱乐部，由于球队实
力较强，各条战线都能打到后程，朱婷基
本每个赛季要打到 5月份才能休息。而
明年 8月东京奥运就要开始，短短的 3个
月时间，对于朱婷的调整及合练来说不
算充裕。

如果回到国内，朱婷在赛程安排上无
疑不用再操心。为了给女排国家队准备
奥预赛和世界杯，2018~2019赛季的排超
就缩减了赛程，相比上赛季赛程短了约一
个月。

而在东京奥运年，排超很有可能遭到
更大的压缩——2017~2018赛季排超元年
的比赛一直从10月打到了4月才结束，而
在里约奥运会那年，2015~2016赛季联赛
只从10月打到1月份就早早收官。

如果朱婷继续留洋，势必面临国家队
已备战小半年，才拖着疲劳身体回到球
队合练的状况，这对于球队来说无疑是
个困难。

因此，选择回国等全身心打完奥运会
后再决定是否继续留洋，的确是值得考虑
的选择。 林峰

未来去向仍待确认

回国或是“双赢”选择

詹姆斯2005年后首次无缘季后赛
湖人败局谁之过？

在上周末结束的一场
NBA常规赛中，洛杉矶湖人
队在主场斯台普斯球馆以
106∶111 不敌布鲁克林篮网
队。这场比赛结束后，湖人队
的战绩变为31胜41负，在常
规赛还剩10场比赛的情况下，
已无力追赶目前排名西部第八
名的圣安东尼奥马刺队，正式无
缘本赛季季后赛，这也是湖人队
球星詹姆斯自2004至2005
赛季后首次无缘季后赛。

事实上，在争夺季后赛最
为关键的3月，湖人队掉了链
子——过去11场比赛中，“紫
金军团”输掉10场，一步步远
离季后赛。从去年夏天詹姆
斯加盟后的踌躇满志，到如今
无缘季后赛的惨淡收场，湖人
队本赛季的窘境到底是因为
什么？

未来前景不光明
内忧外患之下，詹姆斯和湖人队彻底

无缘本赛季季后赛。谈起剩余10场比赛
的目标，詹姆斯说：“我在过去 16年内打
了太多比赛，现在需要尽可能健康地进入
休赛期，花时间调整身体和心理，为下赛
季做好准备。”

对于湖人队来说，今夏势必将有一番
人员变动，也许是继续争取戴维斯加盟，
或许是尽全力从勇士队“挖角”汤普森，但
不管怎样，下赛季，“老詹”又会再老一岁，
留给他和湖人队的时间真的不多了。
赵晓松

除詹姆斯外，湖人队两位实力不俗的年
轻球员英格拉姆和鲍尔本赛季也分别缺阵20
场和25场，前者因为深静脉血栓赛季已报销，
后者则在1月左脚踝受伤后一直高挂免战牌。

“魔术师”约翰逊领衔的管理层工作不
力，也是湖人队本赛季战绩不佳的缘由。

去年夏天引进詹姆斯后，湖人队本有
机会从圣安东尼奥马刺队交易到前总决赛
MVP伦纳德，但约翰逊的犹豫，让伦纳德加
盟猛龙队。此外，约翰逊还因不愿承担风
险错失了以低价签下考辛斯的机会，让这
位超级中锋加盟金州勇士队。错失超级球

星的同时，约翰逊还放走了潜力内线兰德
尔和小球时代的完美空间型中锋洛佩斯，
让湖人队在新赛季的内线格外空虚。

本赛季中期，鹈鹕队的全明星大前锋
戴维斯主动提出交易，并将湖人队列为指
定下家，但这样的做法刺激到了鹈鹕队的
管理层和老板，加上约翰逊的报价并不到
位，“紫金军团”再次错失了一名超级球星。

雪上加霜的是，由于约翰逊与鹈鹕队
进行交易谈判时的“筹码”球员被媒体曝
光，导致湖人队军心大乱，对自己前途的不
确定，让不少湖人队队员一度无心恋战。

詹姆斯统治力不在

管理层引援不给力

在与篮网队比赛的最后时刻，落后 3
分的湖人队手握球权人队手握球权，，但詹姆斯在突破中但詹姆斯在突破中
突然滑倒突然滑倒，，直接将球权和胜利送给篮网队直接将球权和胜利送给篮网队。。

这个镜头可以说是本赛季詹姆斯个人这个镜头可以说是本赛季詹姆斯个人
状态的缩影状态的缩影，，3535岁的他似乎已不再拥有对岁的他似乎已不再拥有对
比赛的绝对统治力比赛的绝对统治力。。

本本场得到场得到2525分的詹姆斯赛后表示分的詹姆斯赛后表示，，那次那次
滑倒并无大碍滑倒并无大碍，，但他也承认了自己的下滑但他也承认了自己的下滑，，
““我打得不如以往那么好我打得不如以往那么好，，我打得很烂我打得很烂”。”。

本赛本赛季对詹姆斯来说确实艰难季对詹姆斯来说确实艰难，，强队强队
林立的西部林立的西部，，竞争远比他过去所在的东部竞争远比他过去所在的东部

激烈激烈，，另外另外，，赛季初球队顺风顺水之时赛季初球队顺风顺水之时，，他他
却遭遇腹股沟伤势却遭遇腹股沟伤势，，缺席了缺席了 1717场比赛场比赛。。数数
据统计显示据统计显示，，詹姆斯本赛季仍然能交出场詹姆斯本赛季仍然能交出场
均均 2727..44分分、、88..55个篮板个篮板、、88..11次助攻的豪华数次助攻的豪华数
据据，，但他的投篮命中率但他的投篮命中率（（5151%%）、）、三分命中率三分命中率
（（3333..44%%））均为近均为近 33个赛季最低个赛季最低，，罚球命中率罚球命中率
（（6666..44%%））则为生涯最低则为生涯最低。。

从场上表现看从场上表现看，，詹姆斯的下滑更为明詹姆斯的下滑更为明
显显，，他已不再像过去那样得分如探囊取物他已不再像过去那样得分如探囊取物
般轻松般轻松，，突破后的篮下终结能力和跳投能突破后的篮下终结能力和跳投能
力都已不如巅峰期稳定力都已不如巅峰期稳定。。


